

lución del adelanto y si cumplimos con los deberes de sociabilidad, uniendo nuestros esfuerzos en bien de una causa tan importante, como lo es la instrucción agrícola, habremos dado un paso más en favor de la cultura y prosperidad de nuestros terratenientes.

El centro de la Cámara Agrícola y Ganadera reside en esta capital, y próximamente establecerá una biblioteca para consulta y estudio de todos los socios; entre tanto, y como principio de nuestros modestos trabajos, hemos fundado ya el periódico que hoy ve la luz primera y deseáramos, verdaderamente, que tanto los respetables y progresistas miembros de la Sociedad, como los inteligentes suscriptores que favorecieren bondadosamente la publicación, honraran sus columnas con artículos basados en las observaciones hechas en los trabajos del campo, estudios que por el hecho de ser prácticos llevarían una enseñanza en general, y artículos inspirados en teorías científicas sobre tantos y variados temas, como siembras, cultivos, recolección, plantaciones textiles, maquinarias, implementos de agricultura más modernos, irrigación, servidumbre, economía de brazos, etc., etc.; pozos artesianos, pastos, selección de ganados, ordeñas y sistemas de criadero; así como las observaciones que tuvieren hechas sobre el más eficaz medio de combatir con éxito las plagas y enfermedades de los plántos y de los ganados.

Nuestro deseo es darle á este periódico la importancia que debe tener como órgano de una institución de laboriosos industriales y por eso solicitamos la ilustrada cooperación de los hombres de ciencia y de los hombres de práctica para no tener la triste decepción de ver declinar, ni menos fenecer, esta noble publicación.

La agricultura, como es sabido, es un gran factor de la riqueza nacional y por muchos años ha vivido del empirismo en nuestro país. En Europa le consagran los Gobiernos una atención muy particular, fundando escuelas en gran número para formar competentes campesinos; nombrando delegados especiales que recorran todas las provincias ó departamentos, estableciendo la cátedra ambulante; estimulando las variadas exposiciones de ganados y de instrumentos de labranza para conceder recompensas á los expositores; premiando la inventiva é ini-

ciando las Cajas de Crédito sociales, para las operaciones de descuento y de depósito, á fin de dar impulso á la industria nacional.

En México, nuestro Gobierno Federal, de algunos años á la fecha, ha dedicado gran interés por el progreso de la agricultura y la ganadería, como lo comprueban las Exposiciones ganaderas de Coyoacán, donde premia los mejores ejemplares expuestos; ha fundado la Comisión de Parasitología en la Capital de la República, que tan útiles servicios está prestando, gratuitamente, á los que de ella necesitan; ha nombrado una Comisión de ingenieros, que actualmente visita el Sur del país, para establecer campos de experimentación donde más conveniente les pareciere; los ferrocarriles atraviesan grandes zonas del territorio nacional, con lo que reciben más vitalidad las propiedades, y, por último, la Secretaría de Fomento coopera al beneficio de todo lo que tienda á la prosperidad de esa riqueza industrial, poniendo de su parte los medios posibles para lograrlo. Así vemos fundada últimamente la Escuela de Agricultura, inaugurada el 25 de Mayo próximo pasado en Ciudad Juárez, Chihuahua, á iniciativa y empresa de los inteligentes y laboriosos hermanos Escobar. En Córdoba, del Estado de Veracruz y en algún punto del Estado de Morelos, se han fundado ó están próximas á fundarse, Escuelas de Agricultura que satisfacen una necesidad en la actual era de paz y de trabajo porque va encarrilada la Nación. ¡Pero no es bastante todavía! Esa evolución de adelanto tiene que alcanzar á otras entidades, porque así lo exige la civilización y el desenvolvimiento de las fuerzas vitales del país.

Tamaulipas es un Estado que por la posición que guarda, y por su extensión territorial, tiene que ser de futura importancia. La inmigración del capital americano ha ocasionado una alza en el valor de la propiedad y como consecuencia lógica trae un desarrollo para las industrias agrícolas y ganaderas.

Ahora es cuando más conviene implantar la enseñanza agrícola en nuestro Estado, y ojalá que nuestras altas autoridades, inspiradas por el mejoramiento de esta lejana región del país, implantaran esa gran mejora que sería, indudablemente, de rico porvenir para las actuales y nuevas generaciones de tamaulipecos.